



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

**FUGITIVA.** Burlington, Vermont, EE. UU., noviembre 4 (AP). La fugitiva germano occidental Kristina Berster, sale del tribunal federal de Burlington, luego que fue declarada culpable por violar la ley de inmigración de Estados Unidos.

## Problemas raciales y escasez de comida sufren en Guyana

Georgetown, (Guyana), noviembre 4 (UPI). Escasez de comida, falta de divisas, creciente desempleo, y problemas raciales y políticos son algunos de los muchos males que sufre esta joven república socialista, el único país de habla inglesa en Sudamérica. Pero el primer ministro Linden Forbes Burnham explica que "no es fácil reeducar y reorientar" a esta nación de más de 800.000 habitantes que tienen un pasado de "individualismo egoísta y competitivo" y que ahora está pasando del colonialismo hacia el socialismo.

Burnham, cuyo país es uno de los cinco mayores productores mundiales de bauxita y también un

importante exportador mundial de azúcar y arroz, ha introducido grandes reformas durante los últimos cinco años destinados a arrojar beneficios sociales y económicos para los guyaneses.

Pero sus medidas, que incluyen

— Pasa a la página 16 —

## Critican emancipación indios planeada por gobierno Brasil

Sao Paulo, noviembre 4 (AP). Aumenta las protestas y las críticas por la llamada emancipación de los indios, planeada por el gobierno, y que según algunos antropólogos y otras personas, perjudicará a los cerca de 180 mil indios que viven en reservas en todo el país. La emancipación convertiría a los indios en ciudadanos brasileños comunes y corrientes. En la actualidad, un estatuto privativo les otorga una condición especial y única como personas protegidas o tuteladas.

"Los principales interesados, los indios, no fueron consultados en la cuestión de la emancipación", dijo el obispo Tomás Baiduno, presidente del consejo indigenista misionero

un organismo vinculado con la Iglesia Católica.

El jefe de FUNAI, la Agencia de gobierno para Asuntos Indios, man tiene la defensa del proyecto, que según se anticipa será promulgado con carácter de ley por el presidente.

— Pasa a la página 38 —

## Hijos obreros extranjeros problema Alemania Federal

Hamburgo, noviembre 4 (DPA). En la República Federal de Alemania, uno de los países más adelantados del mundo en cuanto a la situación socio-política, existe un problema de actualidad palpitante y explosiva. Mientras la gran mayoría de los ciudadanos germano-occidentales se encuentra protegida por un sistema elaborado de prestaciones sociales, una minoría, que crece cada vez más, se encuentra en peligro de ser marginada socialmente. Se trata de los hijos de obreros extranjeros.

Aproximadamente un 7 por ciento, es decir cuatro millones de los 57 millones de habitantes de la República Federal, son extranjeros — la mayoría obreros no especifi-

cados. 930.000 extranjeros son menores de 18 años, niños, escolares y jóvenes que casi no han sido integrados en la sociedad alemana y que muchas veces se encuentran aislados, educándose en un vacío ubicado entre la cultura de sus países

— Pasa a la página 18 —

# Refugiados no desean regresar a Nicaragua

Campo Luna, Honduras, noviembre 3. (AP) (Por Tom Fenton). Unos 10.000 nicaragüenses, muchos de ellos aquejados de paludismo, disentería y otras enfermedades, viven hacinados miserablemente en campamentos de refugiados como el de esta localidad, pero temen regresar a su país.

Un voluntario hondureño que trabaja en el campamento local dijo que los refugiados temen ser víctimas de represalias en Nicaragua por haber respaldado un levantamiento guerrillero contra el presidente Anastasio Somoza. Los refugiados comenzaron a llegar

en septiembre, mientras los guerrilleros combatían con la Guardia Nacional nicaragüense.

Los niños están llenos de parásitos y casi todos tienen diarrea. Calculamos que el 80 por ciento de las personas padece paludismo", dijo Frances Crawford, una enfermera partera norteamericana de 49 años que tiene a su cargo una pequeña enfermería en el campamento.

Cerca de la "clínica" hay 450 carpas de lona azul y blanca colocadas en hileras en un amplio terreno. Cada una de las tiendas puede albergar hasta diez personas. El campo.

— Pasa a la página 33 —

## Reyes de España visitarán este mes Argentina

Buenos Aires, Nov. 4. (Latin-Reuters). — Los reyes de España visitarán Argentina a fin de este mes, acompañados por el canciller Marcelino Oreja, respondiendo a una invitación del gobierno argentino, según dijeron

— Pasa a la página 16 —

## Otras 80 centrales nucleares construirá bloque oriental

Francfort, noviembre 4 (DPA). En los países del Este europeo se dará comienzo hasta 1981 a la construcción de otras 80 centrales nucleares con una producción de 30 mil megavatios, según dato proporcionados por la Asociación de Usinas Eléctricas de Alemania Federal. Según la información esas centrales nucleares de los países del COMECON,

(Consejo de Asistencia Económica Mutua), se harán en dos variantes: —Un bloque con una producción de 1.000 megavatios y otro bloque de 400 megavatios,—se construirán a partir de 1980 en su mayor parte en la Unión Soviética y en producción en serie. Mientras que los bloques de mayor producción se prevén para su instalación en la

Unión Soviética, los bloques nucleares menores estarían destinados a los otros países socialistas.

La Unión Soviética es actualmente el único proveedor de usinas nucleares en los países del bloque oriental y los expertos de la URSS estiman que hasta el año 2000 se triplicará en los países socialistas la demanda energética.



**DEMOSTRACION.** Buerklen, Suiza, noviembre 4 (AP). Un joven de la región alpina, en Buerklen, Suiza, sostiene un tomate cuyo peso es de dos libras y una onza. El tomate fue cultivado en un jardín de la familia Morello, de Buerklen.

## Amor prematrimonial sigue siendo un tabú en la India

Nueva Delhi, noviembre 4 (DPA). Sólo una de cada cinco estudiantes femeninas ha tenido contactos sexuales con el otro sexo en la India, según un sondeo efectuado por el Instituto de Investigación de la Opinión Pública India, por encargo de la revista "India Today". Sin embargo, en sus colegas masculinos la experiencia sexual antes del matrimonio se eleva al 22 por ciento de los estudiantes.

No cabe duda que el tema amor antes del matrimonio sigue siendo tabú en la India. La encuesta de muestra que sólo un 26 por ciento de las estudiantes han besado a una persona del otro sexo. En los estudiantes masculinos el porcentaje se eleva al 40.

El 81 por ciento de los encues.

tados han manifestado su convencimiento de que las "mujeres deben llegar vírgenes al matrimonio"

Se añade en la encuesta, no obstante, que los resultados obtenidos son sólo relativos ya que muchas de las chicas han ocultado, posiblemente, la verdad debido a un inventi-

— Pasa a la página 38 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

**CONVERSAN SOBRE PREMIO.** Nueva York, noviembre 3 (AP). El ex secretario de Estado norteamericano Henry Kissinger, conversa con la corresponsal Bárbara Walters, de la ABC-TV, antes de una entrevista. Kissinger había lanzado

la candidatura del presidente egipcio Anwar El-Sadat para el Premio Nobel de la Paz. En 1973 Kissinger compartió ese premio con el canciller norvietnamita Le Duc Tho con quien negoció un acuerdo paz en Vietnam.